

Bermeo



TRANSFORMACIÓN. Vista exterior de la actual lonja de pescado de Bermeo. / M. SALGUERO

La nueva cofradía simulará un barco varado junto al mar

El proyecto costará 11,6 millones y tendrá un plazo de ejecución de 18 meses

MIRARI ARTIME BERMEO

La nueva lonja de pescado de Bermeo simulará un barco varado junto al mar, según recoge el proyecto de remodelación y ampliación del recinto que ayer sacó a licitación el Gobierno vasco con un presupuesto de 11,6 millones de euros y un plazo de ejecución de 18 meses. El edificio, de apariencia rectangular, mantendrá el mismo emplazamiento de la actual cofradía, en el dique Erroxape, junto al puerto comercial.

La planta baja, que tendrá una superficie de 3.700 metros cuadrados, «será lo más diáfana posible con el objetivo de optimizar la exposición, venta y carga de pescado de una manera rápida, limpia y eficaz», añadieron los promotores del plan. En el piso superior, de unos 3.800 metros cuadrados, se habilitará la zona administra-

tiva y de almacenaje. «En total sumará 7.500 metros cuadrados y por tanto será inferior a la máxima establecida por el plan especial de ordenación portuaria», detallaron.

La entrada principal estará situada en el lado oeste, en la cara más próxima al núcleo urbano. No obstante, la fachada este presentará otro paso que permitirá llegar a la zona del bar. Las instalaciones se completarán con tres accesos para el pescado y salidas de emergencias y mantenimiento. La cubierta estará dotada con paneles solares y el piso superior, además, contará con luz natural a través de lucernarios. Asimismo, las

Estudian habilitar una lonja provisional junto a la plata congeladora para cubrir el servicio

instalaciones dispondrán de dos ascensores de bajo consumo que estarán habilitados para poder ser utilizados también por personas con discapacidad.

Iluminación decorativa

El frente norte, que se divisará desde la localidad, recibirá un mayor tratamiento estético y arquitectónico y se resaltarán mediante vidrio. «Los lucernarios que albergarán las instalaciones de paneles fotovoltaicos se han proyectado unos 'leds' –iluminación decorativa– que con muy poco gasto energético y sin mantenimiento por la noche, alegrarán el paseo de los bermeanos por el parque cambiando de color», indicaron desde la Dirección de Puertos.

Durante el desarrollo de los trabajos, los responsables de la Cofradía San Pedro estudian habilitar una lonja provisional junto a la planta congeladora. El área administrativa, por su parte, se trasladará al edificio de la futura fábrica de innovación 'DenokInn-Urdaibai'.

tas. Como contrapartida, el centro educativo mejorará sus instalaciones y tanto los alumnos como el resto de vecinos de la villa dispondrán de un nuevo equipamiento público al aire libre, ya que se contempla la colocación de una novedosa cubierta metálica móvil que se retirará al finalizar del horario escolar.

El diseño del futuro parque incluye, además, la creación de una zona de graderíos conectada con la calle Iturribarri mediante unas escaleras laterales, según el convenio acordado con el Obispado, titular del centro.

Ondarroa

Adjudican las obras del parking subterráneo de la ikastola Txomin Agirre por 1,3 millones

M. A. ONDARROA

El Consistorio ondarrés ha adjudicado por 1,3 millones de euros la construcción del aparcamiento subterráneo en el patio de la ikastola Txomin Agirre. De esta manera, la gestora relanza otro de los proyectos diseñados en la anterior legislatura y que fueron aparca-

dos debido a problemas de financiación.

Para sufragar el plan, el Ejecutivo local ha recurrido a las ayudas del Fondo Inversión que le proporcionarán 1,6 millones. El aparcamiento, con una superficie aproximada de 1.650 metros cuadrados, tendrá capacidad para acoger 120 vehículos repartidos en dos plan-

Gernika

Gernika Gogoratuz abordará la construcción de la paz desde «experiencias cotidianas»

IRATXE ASTUI GERNIKA

El Centro de Estudios por la Paz, Gernika Gogoratuz, inaugurará mañana las decimonovenas Jornadas Internacionales de Cultura y Paz en la sala Elai Alai. La cita reunirá a 142 participantes procedentes de una treintena de países. En esta ocasión, los encuentros girarán sobre 'Historias de vida, lugares simbólicos y reconstrucción de identidades en la construcción de la paz'.

«Analizaremos las experiencias cotidianas que en un futuro puedan contribuir a crear espacios de reconciliación», explicaron los

promotores. Uno de los ejes centrales de las ponencias de mañana será la interculturalidad que incluirá la proyección del documental 'Bizi naizen lekutik', dirigido por Oier Plaza y Daniel Asua.

Los asistentes a la jornada del viernes tendrán la oportunidad de conocer los detalles del programa europeo CRIC, que investiga las consecuencias de la construcción y posterior reconstrucción del patrimonio cultural. Asimismo, podrán visionar la película 'Ikusmen Ahotsa/La voz visual' que ofrece «una nueva y visión personal sobre ser superviviente en Gernika», anunciaron.

BAKIO

Exposición fotográfica sobre la mujer

La Kultur Etxea de Bakio acogerá a partir del próximo día 5 una exposición fotográfica sobre la mujer en el mundo. Las instantáneas han sido realizadas por Benito Pajares, premio World Press Photo 2006. El público podrá visitar la muestra de 9.00 a 14.00 y de 16.30 a 20.30 horas, respectivamente.

URDAIBAI



RETIRADA. Coche detrozado entre Nabarniz y Arratzu. / M. S.

Coches abandonados en pistas forestales

Los cicloturistas y amantes de la naturaleza se topan en sus recorridos por Urdaibai con numerosos turismos abandonados. Algunos de estos vehículos llevan tanto tiempo en el lugar que han entrado a formar parte del paisaje de la zona. Este es el caso de un tramo de arbolado situado entre las localidades de Nabarniz y Arratzu, que alberga varios automóviles destrozados y semicubiertos por la vegetación.

GERNIKA

Invitaciones para el concierto del sábado

Los vecinos que deseen asistir al concierto que tendrá lugar el próximo sábado en el frontón Jai Alai de Gernika, con motivo del aniversario de Bombardeo, podrán acudir a partir de hoy a la Casa de Cultura a recoger sus invitaciones.

BERMEO

Cursillos promovidos por el GIZ

La Oficina de Información Juvenil –GIZ– de Bermeo ha organizado cursos de masaje, costura, txalaparta y fotografía digital, entre otros, para el próximo mes. Las inscripciones deberán realizarse en el número de teléfono 94617915.

Acogida de niños saharauis

El Ayuntamiento de Bermeo ha puesto en marcha el programa 'Oporrak Bakean' dirigido a las familias de la villa que deseen acoger a niños saharauis en sus hogares durante los meses de verano. Los interesados podrán recabar más información en las dependencias del Patronato de Bienestar Social.